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 الجمهورٌة الجزائرٌة  الدٌمقراطٌة الشعبٌة

 وزارة التعلٌم العالً والبحث العلمً

مـــةقال 5991 ماي 8جامعة   

 

 كلٌة العلوم الإنسانٌة و الاجتماعٌة 

 قسم علم الاجتماع

 تخصص علم اجتماع الصحة

 

 

لموضوع:ا

الطب الشعبً الأفراد نحو  اتجاهات  

 دراسة مٌدانٌة  بولاٌة قالمة 

 

 استمارة لقٌاس اتجاهات الأفراد نحو  الطب لشعبً

 

إشراف الدكتور:                                                 إعداد الطلبة:               

 عوامري شٌماء                                                  ماهر مرعب فرحان 

 قاشً سارة 

0200-0205السنة الجامعٌة:   



 

 

 

 استمارة قٌاس اتجاهات الافراد نحو الطب الشعبً 

 سٌدي سٌدتً  

الٌك مجموعة من الاسئلة حول موضوع اتجاهات الافراد نحو الطب الشعبً ، اطب منك المشاركة فً 
( داخل الخانة التً تناسب اتجاهك  ×ل وض  علامة    الاجابة من خلا  

 تأكد أن البٌانات  الواردة فً الاستمارة سرٌة ولا تستخدم إلا لأغراض البحث العلمً 

 نرجو منك عدم ترك أي عبارة دون اجابة 

 نشكرك على تعاونك 

 

 أولا : البٌانات الشخصٌة 

 السن :    ......... 

 الجنس       

 

التعلٌمً: المستوى  

 

 الحالة العائلٌة:

 

 المهنة:            ٌعمل                     لا ٌعمل                      متقاعد

 

 

 

 

 

 

 

 ذكر  أنثى 

 

ً ا  متوسط   ثانوي  جامعً   بتدائ  أمً  

 

 أعزب  متزوج   مطلق  أرمل 
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 بشدة

 اوافق محاٌد اعارض
اوافق 
 بشدة

الاسباب التً تؤثر فً 
اتجاهات الافراد نحو 

 الطب الشعبً

 ثانٌا 

الاٌمان والاعتقاد بفعالٌة      
 ا النوع من العلاجهذ
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توجه الأفراد نحو الطب      
الشعبً بسبب توارثه عبر 

 الأجٌال
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توجه الأفراد نحو الطب      
الشعبً بسبب قلة الوعً 

 لدٌهم
3 

توجه الأفراد نحو الطب      
الشعبً بسبب بساطة 
 بٌئتهم الاجتماعٌة
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توجه الأفراد نحو الطب      
الشعبً بسبب الانتشار 

كبٌر لهذا النوع من ال
 العلاج
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توجه الأفراد نحو الطب      
الشعبً بسبب النظرة 
الاٌجابٌة نحو هذا النوع 

 من العلاج
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الشعبً نظرا للتكلفة 
المادٌة العالٌة للطب 
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ٌلجأ الأفراد إلى الطب      
الشعبً خوفا من الآثار 
 الجانبٌة للأدوٌة الصناعٌة
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 الشعبً
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الفئات ذات الدخول المادٌة      
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الأفراد المتقدمون فً السن      
أكثر توجها نحو الطب 

 الشعبً
9 

الأفراد بلا عمل هم الأكثر      
 ها نحو الطب الشعبًتوج

1 

الأفراد بعمل مؤقت هم      
الأكثر توجها نحو الطب 

 الشعبً
6 

اعارض 
 بشدة 

اوافق  اوافق  محاٌد   اعارض  
 بشدة 

الجنس الاكثر توجها نحو 
 رابعا الطب الشعبً

النساء بمختلف فئاتهن      
العمرٌة هن الاكثر ترددا 
نحو العلاج الشعبً مقارنة 

 بالرجال

5 

النساء أكثر إٌمانا بالطب      
 الشعبً من الرجال

0 

النساء أكثر تأثرا بالطب      
 الشعبً من الرجال

3 

النساء أقل وعٌا من      
 الرجال حول الطب الشعبً

9 

النساء أكثر تأثرا      
بالأوضاع الاجتماعٌة 
والاقتصادٌة المنخفضة 
 للأسرة من الرجال 

1 

 



 

 

الطب الشعبً الأفراد نحو اتجاهات  

 دراسة مٌدانٌة  بولاٌة قالمة 

 

 

 

 



 

 

 

 ذكر  أنثى 

 

ً   متوسط   ثانوي  جامعً    أمً  ابتدائ

 



 

 

 



 

 

La science moderne a souligné l'étendue de l'utilité et de l'importance des pratiques de 

guérison folkloriques et leur continuité dans l'exercice de leur fonction thérapeutique dans le 

présent et l'avenir des sociétés, d'autant plus qu'elles sont héritées par la socialisation et les 

expériences et expériences personnelles. Ainsi notre étude vise à : « Attitudes des individus 

envers la médecine populaire ». Pour répondre à la question principale : Quelles sont les 

attitudes des individus vis-à-vis de la médecine populaire ? Pour répondre à cette question, 

nous sommes partis de l'hypothèse que les individus ont des attitudes positives envers la 

médecine populaire. 

     Ainsi, nous avons essayé de révéler les raisons de l'orientation des individus vers la 

médecine traditionnelle dans la ville de Guelma, ainsi que d'identifier les groupes et les sexes 

les plus orientés vers ce type de traitement. 

       Pour y parvenir, nous avons élaboré un plan de travail divisé en quatre chapitres, dont 

trois pour le cadre théorique qui comprend le cadre général de l'étude, qui comprenait la 

problématique, les hypothèses, l'importance et les objectifs de l'étude en plus des raisons de 

choix du sujet avec définition des concepts et des études antérieures sur le sujet ainsi que des 

approches théoriques. L'étude questionne en s'appuyant sur deux types d'échantillon de 

psoriasis dont la taille était de 42 individus, et un échantillon raisonné composé de 08 

guérisseurs populaires répartis dans la région de Guelma et ses domaines affiliés. Nous avons 

également adopté l'approche descriptive, et nous nous sommes appuyés sur le formulaire de 

mesure des tendances comme outil de collecte de données avec entretien et observation. 

     Après analyse des données de terrain, nous sommes finalement arrivés aux conclusions 

suivantes : 



 

 

      La croyance en l'efficacité et l'efficacité des méthodes de médecine traditionnelle est la 

raison pour laquelle les gens s'y tournent.En outre, la médecine populaire attire toutes les 

couches sociales et tous les groupes d'âge, et les femmes sont légèrement supérieures aux 

hommes dans leur croyance en elle. 

Modern science has emphasized the extent of the usefulness and importance of folk 

healing practices and their continuity in performing their therapeutic function in the present 

and future of societies, especially as they are inherited through socialization and personal 

experiences and experiences. Alleviate or eliminate the disease, so our study aims to: 

"Attitudes of individuals towards folk medicine". To answer the main question: What are the 

attitudes of individuals towards folk medicine? To answer this question, we proceeded from 

the hypothesis that individuals have positive attitudes towards folk medicine. 

     Accordingly, we tried to reveal the reasons for individuals’ orientation towards 

traditional medicine in the city of Guelma, as well as to identify the groups and which genders 

are more oriented towards this type of treatment. 

       To achieve this, we developed a work plan divided into four chapters, three of 

which are for the theoretical framework that includes the general framework of the study, 

which included the problematic, hypotheses, importance and objectives of the study in 

addition to the reasons for choosing the topic with defining the concepts and previous studies 

on the subject as well as theoretical approaches. The study questions by relying on two types 

of psoriasis sample whose size was 42 individuals, and a purposive sample consisting of 08 

folk healers spread in the Guelma region and its affiliated areas. We also adopted the 

descriptive approach, and relied on the trend measurement form as a data collection tool with 

interview and observation. 

     After analyzing the field data, we finally reached the following conclusions: 

      Belief in the effectiveness and efficacy of folk medicine methods is the reason why 

people turn to it. Also, folk medicine attracts all social strata and age groups, and women are 

slightly superior to men in their belief in it. 


